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С праздником ваС, 
С новым годом!
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В.В. Мякуш,
председатель 

Законодательного Собрания
Челябинской области

В 
ходе своей работы российские законода-
тели обсудили две актуальные для всех 
регионов темы – проблему организации 

социального питания, а также вопросы реали-
зации стратегии устойчивого развития сельских 
территорий.

Как считают участники обсуждения, эффек-
тивность в организации системы социального 
питания во многом зависит от грамотного зако-
нодательного механизма. По мнению ряда парла-
ментариев, большую роль в этом могут сыграть и 
централизованные комбинаты питания, которые 
в ходе заседания было предложено возродить.

Как обратил внимание Владимир Мякуш, юж-
ноуральские парламентарии готовы разработать 
и принять необходимый законопроект как только 
будет подготовлена нормативная база на феде-
ральном уровне.

– Думаю, есть необходимость обсудить этот 
вопрос на заседании профильного комитета За-
конодательного Собрания Челябинской области, – 
заметил руководитель депутатского корпуса Юж-
ного Урала. – Также мы обязательно проанализи-
руем опыт наших коллег из Санкт-Петербурга, где 
такой закон уже реализуется.

Что касается вопросов устойчивого развития 
сельских территорий, то здесь участники дис-
куссии пришли к выводу, что уже давно назрела 
необходимость изменения подхода к распреде-
лению финансовых ресурсов в этом направлении. 
По словам Владимира Мякуша, практически все 
российские регионы отмечают важность увели-
чения расходов на развитие сельской глубинки. 
Речь идет в первую очередь о строительстве 
и ремонте дорог, газификации сельских тер-
риторий, ремонте местных домов культуры и 
клубов и т. д. К слову, в ходе обсуждения этой 
темы прозвучало предложение об учреждении 
дополнительного 13-го национального проекта, 
направленного на развитие сельских территорий.

Добавим, что в рамках работы Совета законо-
дателей состоялись торжественные мероприятия, 
посвященные 25-летию Конституции Российской 
Федерации, а также семинар для руководителей 

региональных парламентов. В рамках прошед-
шего семинара законодатели обсудили вопросы 
социально-экономического развития российских 
регионов до 2024 года, а также вопросы междуна-
родного положения и реализации национальных 
проектов в социальной сфере на региональном 
уровне. Помимо этого были подняты проблемы, 
касающиеся развития цифровой экономики, а 
также стратегии пространственного развития.

В числе спикеров, выступавших на семинаре, 
– заместитель председателя федерального пра-
вительства Татьяна Голикова, министр финансов 
России Антон Силуанов, председатель Счетной 
палаты Российской Федерации Алексей Кудрин, 
министр иностранных дел Сергей Лавров. Кроме 
того, перед руководителями региональных пар-
ламентов выступили председатели профильных 
комитетов Совета Федерации и Государственной 
Думы. 

Участников семинара поприветствовала пред-
седатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, 
которая поздравила всех с 25-летием российской 
Конституции, и отметила, что на плечах руково-
дителей областных парламентов лежит большой 
груз ответственности за решение многих вопро-
сов и проблем. 

– В результате очередного заседания Совета 
законодателей у каждого из вас должно сфор-
мироваться понимание, каким образом будут 
финансироваться национальные проекты в бли-
жайшем будущем, – обратилась к участникам 

мероприятия Валентина Матвиенко, – как будет 
складываться взаимодействовие федерального 
центра с регионами, каким образом будет осу-
ществляться софинансирование.

О важных направлениях в деятельности Го-
сударственной Думы участникам встречи рас-
сказал председатель Госдумы Вячеслав Володин. 
По его словам, в настоящее время депутаты Го-
сударственной Думы делают все, чтобы повысить 
эффективность представительских полномочий и 
качество принимаемых решений, усилить парла-
ментский контроль.

– Важно выйти на диалог с региональными за-
конодательными собраниями, – считает Вячеслав 
Володин. – Речь идет о необходимости совместно 
обсуждать резонансные вопросы, которые за-
трагивают сознание граждан. Особое внимание 
важно уделять решению проблем регионов.

Кроме того, в рамках работы Совета законода-
телей состоялось заседание комиссии по вопро-
сам межбюджетных отношений и налоговому за-
конодательству, в которой также принял участие 
Владимир Мякуш. В ходе дискуссии обсуждались 
вопросы финансового обеспечения полномочий 
субъектов Российской Федерации по обеспечению 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями, а также из-
менения, внесенные в бюджетное и налоговое 
законодательство федеральными законами осе-
нью этого года.

Ирина Яббарова

В диалоге 
с федеральной Властью
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Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

На Совете законодателей обсуждались две важнейшие темы: принятие нормативно-право-
вой базы, которая даст толчок развитию системы социального питания, а также вопрос эффек-
тивной реализации Стратегии развития сельских территорий. Обе темы на сегодняшний день 

крайне актуальны, в том числе и для Челябинской области. Депутаты южноуральского парламента 
готовы изучить практику работы своих коллег из других регионов по поводу организации соци-
ального питания. Что касается развития сельских территорий, то в ходе обсуждения вопроса 
было озвучено предложение по созданию еще одного национального проекта, посвященного 
этому направлению. 

Совсем скоро новый, 2019-й год, 
войдет в наши дома. Это самый 
любимый праздник, когда, оставив 
все дела и заботы, мы можем 
насладиться общением с дорогими 
для нас людьми, порадоваться их 
успехам и пожелать им всего самого 
доброго. и неважно сколько нам лет, 
мы, как в детстве, украшаем елку, 
готовим подарки, ждем 
торжественного боя курантов и 
загадываем желания.

Это время, когда мы строим планы 
на будущее и подводим итоги 
уходящего года. каждому из нас он 
принес что-то свое: радости, встречи, 
открытия. конечно, были и 
испытания, но они дали нам новый 
опыт, сделали сильнее.

новый год – это 365 чистых страниц 
нашей жизни. и только от нас с вами 
зависит, какими они будут. Так 
давайте заполним их яркими, 
созидательными делами, светлыми 
помыслами. пусть каждый в новом 
году сделает шаг к своей мечте.

Я очень хочу, чтобы новый год мы 
прожили достойно. пожелаем друг 
другу успехов, счастья, мира, 
старшему поколению – заботы и 
внимания, а детям – теплого дома, 
родительской любви. и, конечно, 
всем – доброго здоровья!

Владимир мякуш принял 
участие В работе комиссии 
по межбюджетным 
отношениям и налогоВому 
законодательстВу соВета 
законодателей

2019

дорогие 
южноуральцы!
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В
о-первых, поступившие по-
правки существенным обра-
зом увеличивают финансиро-

вание областной госпрограммы «Охра-
на окружающей среды в Челябинской 
области». Более того, подобных объе-
мов бюджетных средств именно на эту 
сферу ранее не планировалось никогда.

Охрана атмОсфернОгО 
вОздуха

По одноименной подпрограмме в 
2019 году запланировано 50 милли-
онов рублей, в том числе на реализацию 
федерального проекта «Чистый воздух» 
(45 млн руб.), сюда же входят затраты 
на приобретение и обслуживание стаци-
онарных автоматизированных постов 
мониторинга атмосферного воздуха.

– Это элементы нашей территори-
альной подсистемы, которая создает-
ся по поручению губернатора Бориса 
Александровича Дубровского и по со-
глашению с Росгидрометом, – поясни-
ла первый заместитель регионального 
министра экологии Яна Куприкова.

система Обращения с ОтхО-
дами, в тОм числе с тКО
В следующем году на это направле-

ние госпрограммы запланировано 862 
миллиона рублей, из них 708 милли-
онов – на реализацию федерального 
проекта «Чистая страна» (рекультива-
ция Челябинской городской свалки). 
Кроме того, продолжится работа по 
рекультивации свалок на территории 
других крупных городов нашего реги-

она (Магнитогорск, Златоуст и т. д.), а 
также по созданию и реконструкции 
объектов обращения с ТКО, а имен-
но полигонов, мусоросортировочных 
комплексов и мусороперегрузочных 
станций. Так, в 2019 году будет про-
ектироваться следующая очередь 
полигона в Сатке, создаваться мусо-
росортировочные комплексы в Аше, 
Усть-Катаве, объекты утилизации от-
ходов в Магнитогорске.

«Охрана вОдных ОбъеКтОв» 
В этой подпрограмме на предсто-

ящий год запланированы расходы в 
размере 305 миллионов рублей. Это 
и реализация проекта по сохранению 
Аргазинского водохранилища, и стро-
ительство объектов по снижению его 
загрязнения рекой Сак-Элга, а также 
реконструкция и ремонт гидротехниче-
ских сооружений.

«Охрана растительнОгО 
и живОтнОгО мира»

20,8 миллиона рублей предусмотре-
но на данную подпрограмму в 2019 
году, в том числе сохранение ООПТ ре-
гионального значения. Особо отметим 
создание визит-центра на территории, 
прилегающей к Челябинскому город-
скому бору. Проект запланирован для 
структурирования и организации ту-
ристических потоков, для обустройства 
экологических троп, очистки и благо-
устройства территории городского бора.

чтОбы средства 
пОпали в цель

Члены парламентского комитета 
отметили, что финансирование дей-
ствительно увеличится значительно, 
в связи с чем депутат Михаил Махов 
указал на необходимость тщательного 
финансового контроля расходования 
бюджетных средств, чтобы деньги по-
пали в цель и использовались эффек-
тивно.

По словам Яны Куприковой, осу-
ществляется внутренний контроль 
в отношении подведомственных уч-
реждений, а также в части субсидий, 
которые передаются органам местного 
самоуправления (если это предусмо-
трено госпрограммой). Естественно, 
есть и внешний контроль со стороны 
Главного контрольного управления, 
Контрольно-счетной палаты.

В свою очередь заместитель пред-

седателя комитета по экологии и при-
родопользованию Александр Федоров 
напомнил представителям министер-
ства, что парламентарии также следят 
за расходованием финансовых ресур-
сов, регулярно контролируя исполне-
ние программы.

население пОд защитОй
Другая региональная госпрограм-

ма, относящаяся к ведению комите-
та, финансирование которой также 
планируется увеличить в 2019 году, 

– «Защита населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций, обеспечение 
пожарной безопасности». После уве-
личения оно составит 1 млрд 87 млн 
рублей.

Как отметила исполняющая обя-
занности министра общественной без-
опасности области Светлана Костина, 
основная доля расходов приходится 
на содержание экстренных оператив-
ных служб, а именно противопожар-
ной службы Челябинской области, по-
исково-спасательной службы, центра 
гражданской обороны и центра обра-
ботки вызовов Системы-112. К слову, с 
30 ноября Система-112 работает в ре-
жиме опытной эксплуатации, то есть 
звонки от населения принимаются на 
всей территории региона. В следую-
щем году система будет вводиться в 
промышленную эксплуатацию.

Александр Патритеев

константин СтрукоВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 

комитета по экологии 
и природопользованию (фракция 

«Единая Россия»):

Ко второму чтению в проект областного бюджета 
на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов 
поступили поправки с учетом замечаний про-

фильных комитетов Законодательного Собрания. Сегодня на заседании комитета 
по экологии и природопользованию мы обсудили предлагаемые изменения по 
вопросам, отнесенным к ведению комитета. Отмечу, что все предложения и за-
мечания нашего комитета были учтены. В свою очередь мы рекомендовали 
Законодательному Собранию одобрить поступившие поправки и принять 
проект бюджета во втором и третьем чтениях.

В 2020 году 
финансироВание 
госпрограммы «охрана 
окружающей среды 
челябинской области» 
планируется уВеличить 
на 2 млрд 462 млн рублей, 
В частности 
подпрограммы 
«организация системы 
обращения с отходами, 
В том числе с тВердыми 
коммунальными 
отходами» – 
2 млрд 431 млн.

На декабрьском заседаНии комитета закоНодательНого собраНия 
по экологии и природопользоваНию депутаты обсудили поправки 
к проекту областНого бюджета На 2019 год и плаНовый период 2020 
и 2021 годов, которые увеличивают фиНаНсироваНие сразу 
Нескольких областНых госпрограмм. заседаНие прошло под 
председательством вице-спикера южНоуральского парламеНта 
коНстаНтиНа струкова (фракция «едиНая россия»).

К
ак прокомментировал предсе-
датель комитета Олег Голиков 
(фракция «Единая Россия»), 

в настоящее время идет подготовка 
проекта областного бюджета ко вто-
рому чтению. В адрес Законодатель-
ного Собрания поступил ряд поправок 
от регионального правительства. Так, 
предлагается за счет межбюджетных 
трансфертов из федеральной казны 
увеличить финансирование мероприя-
тий по благоустройству дворовых и об-
щественных территорий. В следующем 
году на эти цели планируется напра-
вить порядка 1,4 миллиарда рублей, 
190 милли-онов рублей предлагается 
направить на благоустройство террито-
рий рекреационного назначения.

Что касается государственной про-
граммы «Чистая вода», то в следу-
ющем году на ее реализацию заплани-
ровано в рамках проекта областного 
бюджета более 412 миллионов рублей, 

в 2020 году –  526 миллионов, а в 2021 
году –  769 миллионов рублей.

Планируется увеличить финанси-
рование строительства объектов си-
стемы образования. Так в 2020 году на 
эти цели будет направлено 340 мил-
лионов рублей, в 2021 году эта сумма 
вырастет до 395 миллионов рублей.

– Также правительству Челя-
бинской области предлагается рас-
смотреть возможность увеличения 
финансирования трех социально зна-
чимых направлений, – добавил Олег 
Голиков. – Например, с 600 миллио-
нов до 1 миллиарда рублей увеличить 
финансирование на программу по 
переселению граждан из аварийного 
жилья. Напомню, в настоящее время 
объем аварийного жилья в Челябин-
ской области составляет 293 тысячи 
квадратных метров, на расселение 
аварийного жилья требуется 11 мил-
лиардов рублей. О том, что это очень 

болезненная тема для региона, депута-
ты в рамках комитета по строительной 
политике и в рабочих группах говорили 
неоднократно. В настоящее время про-
ектом областного бюджета также пред-
усмотрено на эти цели 990 миллионов 
рублей. 590 миллионов –  за счет Фон-
да содействия реформированию ЖКХ 
и 400 миллионов рублей –  из средств 

областного бюджета. Ежегодно до 1 
миллиарда рублей с 2019 по 2021 годы 
предлагается увеличить финансирова-
ние на строительство газопроводов и 
газовых сетей. Мы предполагаем, что 
это позволит за три года реализовать 
уже имеющиеся проекты, повысить 
уровень газификации сельских насе-
ленных пунктов и малых городов.

Добавим, что только за текущий 
год в министерство строительства 
и инфраструктуры Челябинской об-
ласти от территорий региона было 
подано заявок на общую сумму 3,3 
миллиарда рублей. По всем этим про-
ектам уже имеются положительные 
экспертизы.

Еще одно важное направление, на 
которое запланировано увеличение 
финансирования, – оказание мер 
социальной поддержки молодым 
семьям на приобретение или стро-
ительство жилья. Речь идет о пре-
доставлении социальной выплаты. 
Предлагается увеличение бюджетно-
го финансирования в предстоящие 
три года на эти цели до 370 милли-
онов рублей ежегодно. На сегодняш-
ний день в очереди на получение 
социальной выплаты состоит порядка 
трех тысяч молодых семей, лишь 353 
из них в этом году смогли получить 
положенную по закону выплату.

Напомним, в конце ноября теку-
щего года областные парламентарии 
одобрили проект областного бюджета 
в первом чтении. В настоящее время 
идет подготовка к рассмотрению глав-
ного финансового документа региона 
во втором чтении, которое состоится 
20 декабря.

Ирина Яббарова

в проекте областНого бюджета На предстоящие три года 
предполагается увеличеНие фиНаНсироваНия сразу по Нескольким 
важНейшим статьям. речь идет о газификации сельских НаселеННых 
пуНктов, о программе «чистая вода», о переселеНии граждаН 
из аварийНого жилого фоНда, а также о других НаправлеНиях. 
На Необходимость увеличеНия фиНаНсироваНия по этим 
НаправлеНиям обратили вНимаНие депутаты областНого парламеНта 
На заседаНии комитета по строительНой политике и жилищНо-
коммуНальНому хозяйству.

статьи пополнились попраВками

на Экологии не Экономим

Регион обязан решить 
свои экологические проблемы

Бюджет будущих лет в Челябинской области направит 
финансирование на газификацию сельских населенных пунктов
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Т
акже в заседании Обществен-
ного совета принимали участие 
заместитель председателя об-

ластного парламента, руководитель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), депутат Законодатель-
ного Собрания Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия»), первый за-
меститель министра образования и на-
уки региона Елена Коузова, председа-
тель комитета по делам образования 
города Челябинска Светлана Портье.

Членами общественного совета 
партийного проекта «Новая школа» 
рассмотрен вопрос о реализации госу-
дарственной программы «Содействие 
созданию в Челябинской области но-
вых мест в общеобразовательных ор-
ганизациях на 2016 – 2025 годы». В 
числе важнейших задач программы 

– развитие инфраструктуры системы 
образования, создание качественной 
образовательной среды, достойных 
условий и качественного содержания 
всего учебного процесса.

– Развитию системы образования 
в настоящее время уделяется огром-
ное внимание на всех уровнях вла-
сти, – обратил внимание руководитель 
депутатского корпуса Владимир Мя-
куш. – Активно развивается матери-
ально-техническая база об-
разовательных организаций, 
создаются условия для 
получения нашими деть-
ми высококачественного 
образования на основе 
современных ин-
формационных 
технологий. Мно-
гое делается для 
преемственности, 
когда, начиная 
с детского сада, 
ребенка начинают 
готовить к обучению 
в школе, воспиты-
вая в нем будущего 
абитуриента. В во-
просах образования 
заинтересован каж-
дый житель 

Челябинской области, страны в целом, 
а потому ключевое направление в ре-
ализации проекта – повышение каче-
ства образования, создание доступной 
среды и равных возможностей для всех 
детей.

Стоит отметить, что образователь-
ный центр № 4, на базе которого со-
стоялось заседание Общественного со-
вета, отвечает всем предъявляемым 
требованиям современности. Как 
обратил внимание Владимир Мякуш, 
здесь созданы все необходимые ус-
ловия не только получения высокого 
уровня образования, но и для развития 
спортивного, творческого потенциала 
воспитанников центра.

В рамках работы членов Обще-
ственного совета состоялась ознакоми-
тельная экскурсия по двум учрежде-
ниям, которые на сегодняшний день 
входят в структуру образовательного 
центра.

Участники встречи ознакомились с 
деятельностью детского сада «Яблоч-
ко», где проана-
л и з и р о в а л и 
м е т о д и к и 
в подходах 
к воспитанию 
малышей. Ни-
кто из членов 
Общественного 
совета не остался 
равнодушным к 
созданной в детском с а д у 
инфраструктуре: здесь все 
грамотно продумано и сде-
лано для удобства дошколят, 
вся материально-техниче-
ская база соответствует всем 
санитарным требованиям и 
требованиям безопасности.

В ходе визита в детский 
сад «Яблочко» Владимир Мя-
куш вручил благодарственные 
письма воспитателям, пе-
дагогам образовательного 
центра.

Что касается школы, которая также 

входит в структуру образовательного 
центра, то здесь участники совещания 
познакомились с уникальными тех-
нологиями, которые применяются на 
уроках биологии и экологии, естествоз-
нания, физики, информатики. 
Также здесь обустроен со-
временный 
спортивный, 
тренажерный 
и хореогра-
ф и ч е с к и й 

залы, в ко-
торых по-
занимать-
ся могут 
не только ученики, но 

и их родители. Боль-
шой интерес у ребят 
вызывает секция по 
авиамоделирова-

нию.

– Наш образовательный центр еще 
очень молодой, – рассказала его ди-
ректор Светлана Сергеева. – Он вклю-
чает в себя школу, которая открыла 
свои двери первого сентября этого года 

и рассчитана на 1100 мест. А также 
два детских сада, один из которых был 
запущен в ноябре 2017 года, а второй 
открылся 3 декабря этого года. В школе 
ребята обучаются в первую смену, во 
вторую действуют 20 бесплатных круж-
ков дополнительного образования и 
столько же на платной основе. На базе 
центра работают три школы искусств, 

педагоги которых приезжают 
к нам для обучения наших 

ребятишек. Действуют му-
ниципальная спортивная 

школа тхэквондо, школа 
ушу, несколько танце-

вальных школ.
При этом став-

ка в образова-
тельном про-
цессе делается 

на «сквозное» 
обучение когда воспитанни-

ков детских садов, малышей, 
готовят к поступлению в шко-
лу. Таким образом дошколята 
имеют возможность посещать 
уроки для самых маленьких по 
химии, физики. Проводимые в 
образовательном центре ме-
роприятия позволяют адапти-
ровать малышей к обучению в 

школе.
В перспективе в микрорайоне 

Ньютон планируется строитель-
ство еще двух детских садов и одной 
школы. Все образовательные учреж-
дения будут полностью соответство-
вать требованиям проекта «Новая 
школа».

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Строительство подобных образовательных учреждений – требование вре-
мени. Такие образовательные центры объединяют детские сады, школы, 
тем самым позволяют детям проще адаптироваться к учебному процессу. 

Применяемые методики и технологии в значительной степени сказываются на 
качестве образования. Отличная материально-техническая база, высококвали-
фицированные педагоги, возможности получения дополнительного об-
разования – все это и многое другое позволяет подрастающему поколению 
всесторонне развиваться.

Светлана СергееВа, директор образовательного 
центра № 4 города Челябинска:

Большое внимание в нашем образовательном центре планируем уделять 
профессиональному образованию старшеклассников. Ребята 10 - 11 классов 
наряду с общим образованием будут иметь возможность получать несколь-

ко востребованных профессий: в области мехатроники, ландшафтного ди-
зайна, кулинарии и других профессиональных сфер. В настоящее время про-
рабатываем подобное сетевое взаимодействие с некоторыми техникумами.

ноВая школа для ноВого поколения

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина

с 2019 по 2021 годы на 
южном урале будет 
построено 
и реконструироВано 
22 детских сада 
(В челябинске, копейске, 
чебаркуле, магнитогорске), 
а также шесть школ, три 
из которых уже строятся. 
строительстВо еще трех 
начнется В ближайшем 
будущем.

создаНие всех Необходимых условий для качествеННого образоваНия 
подрастающего поколеНия – одНа из приоритетНых задач проекта 
«Новая школа». осНовНые приНципы этого НаправлеНия обсуждались 
На заседаНии обществеННого совета по реализации партийНого 
проекта. участие в большом диалоге приНял председатель 
закоНодательНого собраНия челябиНской области владимир мякуш 
(фракция «едиНая россия»). обсуждеНие состоялось На базе 
образовательНого цеНтра № 4 города челябиНска, который 
расположеН в Новом и активНо развивающемся микрорайоНе 
«НьютоН».

Депутаты Законодательного Собрания оценили 
работу образовательного центра

В кабинетах предметников даже у депутатов загорались 
глаза от современных образовательных методик
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Ирина Яббарова

С 
начала следующего года в 
России начнется отключение 
аналогового телевидения. 

Ему на смену придет цифровое веща-
ние. Уже составлен график перехода 
регионов на цифровое ТВ. В Челябин-
ской области отключение аналогово-
го сигнала произойдет с 3 июня.

Однако на Южном Урале есть на-
селенные пункты, которые находятся 
вне зоны цифрового вещания, а это 
значит, что в таких селах и деревнях 
необходимо устанавливать спутни-
ковое оборудование. Кроме того, у 
многих южноуральцев дома установ-
лены телевизоры, которые не спо-
собны принимать цифровой сигнал, 
выходом в этой ситуации может стать 
покупка специальной приставки.

Однако для малообеспеченных 
граждан такие покупки могут быть 
накладны для семейного бюджета. 
Понимая это, депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
поддержали инициативу губернатора 
Бориса Дубровского, одобрив в но-
ябре текущего года закон, который 
позволяет предоставлять компенса-
ционные выплаты отдельным кате-
гориям граждан. Речь идет о семьях, 
среднедушевой доход которых ниже 
величины прожиточного минимума, 
об одиноко проживающих гражда-
нах, имеющих доход ниже величины 
прожиточного минимума, а также об 
инвалидах и участниках Великой От-
ечественной войны, вдовах участни-
ков Великой Отечественной войны и 
лицах, награжденных знаком «Жите-
лю блокадного Ленинграда».

Компенсационная выплата будет 
предоставляться единовременно 
в размере фактической стоимости 
спутникового оборудования, но не 
более 6,5 тысячи рублей, а также в 
размере стоимости приставки, но не 
более 1 тысячи рублей. При этом вы-
плата будет предоставляться одно-
кратно на одно домовладение.

Выплаты будут осуществлять 
управления социальной защиты на-
селения городских округов и муници-
пальных районов.

По словам заместителя председа-
теля областного парламента, пред-

седателя комитета по социальной по-
литике Александра Журавлева (фрак-
ция «Единая Россия»), закон носит за-
явительный характер. Это значит, что 
граждане, которые подпадают под 
указанные категории, должны будут 
самостоятельно обратиться в управ-
ление социальной защиты по месту 
жительства, где написать заявление с 
просьбой предоставить компенсаци-
онную выплату.

Важно отметить, что помимо лич-
ного заявления необходимо будет 
предоставить утвержденный пакет 
документов: документ, удостоверя-
ющий личность, справку о составе 
семьи, а также документы, подтверж-
дающие доходы за три последних 
месяца, предшествующих месяцу об-
ращения (для тех категорий граждан, 
у которых доход ниже прожиточного 
минимума).

Учитывая, что речь идет о ком-
пенсации расходов, то в органы со-
циальной защиты также необходи-
мо будет предоставить документы, 
которые подтверждают понесенные 
расходы: чеки, товарные накладные, 
товарные чеки. Также необходимо 
будет предоставить документы, под-
тверждающие расходы не только на 
приобретение оборудования, но и 
на установку. В первую очередь это 
касается спутникового оборудования. 
Кроме того, нужно будет приложить 
и технические документы на само 
приобретенное оборудование (его 
паспорт).

На основании представленных 
документов управление социальной 
защиты населения будет принимать 
решение о выплате компенсации. На 
это специалистам отведено действу-
ющим законодательством десять 
рабочих дней. Сама выплата будет 
осуществляться в течение 30 рабочих 
дней. При этом получить деньги мож-
но будет двумя способами по выбору 
граждан: через почтовый перевод 
или зачислением на указанный бан-
ковский счет.

Закон вступает в силу уже в бли-
жайшие дни. Его действие рассчитано 
на два года – 2018 – 2019. То есть, 
к возмещению будут приниматься 

затраты, понесенные гражданами в 
течение этого времени. Таким обра-
зом, оборудование, затраты на кото-
рое принимаются к возмещению, не 
должно быть куплено ранее 2018 года.

Добавим, что пожилым южно-
уральцам предполагается и оказание 
помощи по настройке цифрового 
оборудования и цифровых каналов. 

Для этого на территории Челябинской 
области будут работать волонтерские 
отряды. О необходимости такой по-
мощи также стоит сообщить специ-
алистам управления социальной за-
щиты.

Практически все муниципальные 
образования уже готовы к переход-
ному этапу. Началась и работа с граж-
данами.

Как рассказала начальник Верхне-
уфалейского управления соцзащиты 
Ольга Долгодворова, в районе насчи-

тывается шесть населенных пунктов, 
куда цифровой сигнал не поступает. 
А значит, там необходимо устанавли-
вать спутниковое оборудование.

– Мы уже встретились с местными 
жителями, все разъяснили, – про-
комментировала Ольга Долгодво-
рова. – К своим обязанностям уже 
приступили и волонтеры, которые 
помогают устанавливать цифровые 
приставки, причем не только льгот-
ным категориям граждан, но и всем 
желающим.

ряд категорий южНоуральцев может рассчитывать 
На компеНсациоННую поддержку по приобретеНию цифрового 
оборудоваНия для своих телевизоров. для получеНия компеНсации 
разработаН специальНый мехаНизм.

заВершено строительстВо 
сети передающих станций 
Второго мультиплекса. 
В настоящее Время Ведется 
Вещание на территории 
златоуста, кыштыма, 
магнитогорска, миасса, 
троицка и челябинска. 
остальные населенные 
пункты переВедены 
В режим ожидания, 
и планируется, что В них 
Вещание каналоВ Второго 
мультиплекса начнется 
В 2019 году. таким образом, 
Вторым мультиплексом, 
куда Входят стс, тнт, 
«рентВ», «пятница», «спас», 
«домашний», «зВезда», тВ3, 
«мир», «музтВ», охВачено 
70% населения.

Для приема сигнала цифрового эфирного телевидения необходимо 
приобрести приемную антенну дециметрового диапазона и приставку-
тюнер с поддержкой формата DVB-T2. В случае если телевизор имеет 
встроенный тюнер DVB-T2 (информация указана в паспорте к телевизору), 
в приобретении приставки нет необходимости, достаточно подключить 
приемную антенну к телевизору и выполнить поиск каналов. Прием кана-
лов цифрового эфирного телевидения бесплатный.

наша справка

Консультировать и помогать в установке цифрового оборудования юж-
ноуральцам будут волонтерские отряды и некоммерческая организация 
«Ассоциация волонтеров Южного Урала». При этом важно понимать, что 
волонтеры будут работать исключительно по заявкам и бесплатно. Если 
человек не обращался за помощью в муниципалитет, а к нему пришли 
люди, назвавшиеся волонтерами, – это мошенники.

внимание

новости

механизм для цифроВой компенсации
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Цифровизация телевидения должна пройти
для южноуральцев безболезненно

Д
обавим, что оба кванто-
риума были открыты на 
базе сильнейших регио-

нальных вузов – Южно-Уральско-
го государственного университета 
и Магнитогорского государствен-
ного технического университета. 

К слову, как обратил внимание 
Олег Цепкин, в 2019 году откры-
тие еще одного детского техно-
парка запланировано в Миассе.

Уже известно, что челябин-
ский кванториум в течение учеб-
ного года смогут посетить 800 

ребятишек от 5 до 
18 лет, магнито-
горский – порядка 
450 детей. Занятия 
для мальчишек и 
девчонок бесплат-
ны, при этом все 
педагоги прошли 
специальное об-
учение в Москве, 
где познакомились 
с методиками про-
ектного управле-

ния, научились разрабатывать 
педагогические программы и 
сценарии. Кроме того, 14 дней 
занятий были посвящены отра-
ботке soft- и hard-компетенций и 
многому другому.

По мнению Олега Цепкина, по-
добные кванториумы дают воз-
можность готовить высококвали-
фицированных специалистов для 
современной экономики. 

– На базе детских технопарков 
у подрастающего поколения есть 
возможность познакомиться с 
основами технического творче-
ства и конструирования, – уверен 
Олег Цепкин, – а также узнать, 
какие новинки в мире техники 
используются и применяются в 
настоящее время.

в прошлый четверг, 13 
декабря, сразу в двух 
крупНейших городах 
южНого урала были 
открыты уНикальНые 
детские техНопарки. 
счастливчиками стали 
челябиНск и 
магНитогорск. участие 
в открытии 
челябиНского 
кваНториума приНяли 
представитель в совете 
федерации от 
закоНодательНого 
собраНия челябиНской 
области олег цепкиН, 
а также глава региоНа 
борис дубровский.

южноуральские кВанториумы: шаг В будущее

Борис Дубровский и Олег Цепкин приняли участие в открытии челябинского кванториума 

как раБоТаеТ закон
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П
риехали с просьбой выделить 
средства для приобретения 
хоккейной коробки. Вопрос 

решили быстро. Но яраткуловцы не 
уходили. Азат Халилов повел разговор 
по-мужски: раз уж помогли с одним, 
помогите и с другим! И рассказал спи-
керу о своем замечательном поис-
ковом отряде «Заря», созданном при 
Яраткуловской школе еще в 2001 году.

– Каждый год выезжаем на места 
былых боев. Но в поисковой работе 
приходится обходиться одними щупа-
ми. Разве это дело? Нам бы еще два 
металлоискателя…

– Молодец, физрук! Парень не про-
мах! – похвалил Владимир Мякуш. – 
Будут вам металлоискатели!

При этом спикер набрал телефон-
ный номер своего коллеги, депутата 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области Павла Васильевича Ки-
селева...

в гОсти К настОящему 
вОлОнтеру

Зона ответственности этого депу-
тата – вся территория Кыштымского 
избирательного округа № 3, куда вхо-
дит и Аргаяшский район. Его отлично 
знают и в Яраткуловской школе, где 
он частый гость. И всякий раз при-
езжает не с пустыми руками.

На этот раз Павел Киселев вез 
с собой для ребят поискового 
отряда «Заря» действительно 
дорогой подарок. День для 
поездки депутата был вы-
бран особый. Каждый год 3 
декабря в нашей стране от-
мечается День Неизвестно-
го Солдата. Яраткуловские 
поисковики приурочивают 
к этому дню свой годовой 
отчет. Не исключением стал 
и 2018 год. Правда, сместили 
торжество на 7 декабря. В этот 
день в уютном зале Яратку-
ловской школы собрались все 
ее ученики и педагоги на тра-
диционную встречу со своими 
поисковиками. Стоит отметить, 
что поисковая работа в школе 
ведется при поддержке про-
екта «Историческая память» 
партии «Единая Россия». Поэто-
му вместе со школьниками и 
учителями почетными гостями 
на торжестве стали секретарь Ар-

гаяшского местного отделения партии 
«Единая Россия» Оксана Валякина, ру-
ководитель исполкома Анна Агеева, 
член политсовета, глава Яраткулов-
ского поселения Ильгиз Туктатов.

После этого на торжественном по-
строении в ряды Юнармии вступили 
еще 12 поисковиков, которые мечта-
ют в деле испытать металлоискатели 
уже в ближайшем полевом сезоне. 
Но они хорошо знают, что попасть в 
отряд ох, как непросто!

Традиции поискового отряда 
«Заря» стали складываться почти 20 
лет назад, когда его первым руко-
водителем стал учитель ОБЖ Рифат 
Азнабаев. С 2008 года «Заря» вошла 
в состав сводного поискового отряда 
Аргаяшского муниципального района 
и участвовала в экспедициях в Ле-
нинградской, Тверской, Калужской и 
Псковской областях.

С 2008 года отрядом руководит 
учитель яраткуловской школы Азат 

Халилов.
– Удиви-

т е л ь н ы й 
ч е л о в е к ! 

– с восхи-
щ е н и е м 

говорит о 
нем дирек-

тор школы 
Мунира Гали-

уллина. – Не считаясь с выходными и 
летними отпусками, он все свободное 
время отдает ребятам! Вот уж дей-
ствительно настоящий волонтер!

в пОисКах 
пОследнегО сОлдата

Каждый год на Вахту Памяти здесь 
отбирают по четыре-пять самых до-
стойных ребят. Всего за десять по-
следних лет через «Зарю» прошли бо-
лее 30 учеников яраткуловской шко-
лы, в которой, к слову, учатся ребята 
из восьми (!) окрестных деревень.

– Отбор у нас жесточайший, по-
скольку желающих попасть в отряд 
очень много, – признается Азат Хали-
лов. – Критерии? Они просты: отмен-
ное здоровье и отличная учеба. Ну и, 
конечно, морально-нравственные ка-
чества важны: полевые условия срод-
ни военным, и здесь высоко ценятся 
выдержка, дружба и взаимопомощь. 
Наша «Заря» – это настоящая школа 
мужества! – с особой гордостью гово-
рит Азат Халилов.

В течение года ребята проходят 
курс молодого бойца, изучают технику 
безопасности, строение человеческо-
го тела (поисковик должен четко раз-
личать кости животных и людей).

В этом 
году ребя-

та ездили 
на Вахту 
П а м я т и 
в Псков-
скую об-

л а с т ь , 

где участвовали в перезахоронении 
250 солдат.

Сейчас шестиклассники изучают 
теорию, работают с архивными доку-
ментами, а старшеклассники готовят-
ся к слетам и экспедициям.

Девятиклассник Адиль Ишмуха-
метов родом из деревни Куянбаева, 
что возле Яраткулова. Поисковыми 
работами его «заразил» старший брат, 
участвовавший еще в Вахте Памяти 

– 2012. Парень признается, что уже 
в первую свою поездку он лично от-
копал останки трех солдат, один из 
которых был командиром Красной 
армии, об этом свидетельствовали 
найденные при нем звездочки.

Юный поисковик делится опытом: 
искать надо там, где рвы. С помощью 
щупа можно определить, что под зем-
лей: кость или дерево, металл или 
камень.

У ребят на весь отряд был всего 
лишь один старенький металлоиска-
тель, да и тот одолжили им добрые 
люди. Из-за этого поиски заметно 
затягивались, а одним лишь щупом 
можно просто прозевать важный ар-
тефакт. Поэтому ребята надеются, что 
с появлением долгожданных метал-
лоискателей поисковые работы мож-
но значительно расширить.

После полевого сезона ребята 
возвращаются домой совершенно 
другими – повзрослевшими и бо-
лее серьезными, теми, на кого уже 
можно положиться. Вместе с Азатом 
Абдрахмановичем они тщательно 
изучают все найденные артефакты. 
Теперь они знают, какие гранаты 
применяли наши, а какие – немцы, 
знают и как выглядели солдатские 

медальоны.
Но этим дело не заканчивается. 

Зацепившись за одну на-
ходку или за один день, 

вырванный из крова-
вой военной летописи, 
ребята продолжают 
рыться в книгах, в 
Интернете, собирая 
по крохам инфор-
мацию, которая 
пролила бы свет на 
события более чем 

70-летней давно-
сти. Им интересно все: 

солдаты какого фронта воевали на 
псковской земле, когда в Красной 
армии появились погоны, а ромби-

ки сменились на звездочки.
При этом учителя замечают: после 

экспедиций поисковики подтягивают-
ся и в учебе, и в поведении, подавая 
достойный пример одноклассникам.

и снится 
мальчишКам вОйна

Предмет особой гордости школы 
– музей поисковиков. В небольшой 
тесной комнате «кричит» война. Все, 
что здесь можно увидеть, – подлин-
ное, добытое в буквальном смысле 
руками яраткуловских ребят. Граната 
и штык-нож, помятые солдатские ко-
телки и саперные лопаты, проржавев-
шие гильзы и прострелянные каски 

– наши, немецкие… Сколько их здесь, 
осколков войны! И не сосчитать!

Десятиклассница Эльвина Му-
стафина рассказывает об одном из 
самых необычных экспонатов музея. 
Это мина ПМД-6Ф (противопехотная 
мина деревянная). «Ф» означает 
«флакон». Активно использовалась в 
Красной армии во время войны. Из-
готовлена из стекла и помещена в де-
ревянный корпус. Поэтому металло-
искателем отыскать ее было трудно. 
При взрыве мины ее осколки попа-
дали в тело человека и не были вид-
ны на рентгеновском снимке. Нашли 
ее яраткуловские ребята в этом году 
на территории Новосокольнического 
района Псковской области. Эта на-
ходка еще раз заставила задумать-
ся о безопасности поисковых работ: 
кому придет в голову, что обычный 
стеклянный флакон может оказаться 
взрывоопасным?

Один из бойких мальчуганов 
признался: «Мне этот музей во сне 
приснился! Как будто все автоматы 
ожили, и я оказался на войне среди 
моих старших братьев». В отряд его 
пока не берут: мал, говорят, еще. Да 
и тройку по математике надо испра-
вить. Азат Абдрахманович не любит 
отстающих…

Известно, что война не окончена, 
пока не похоронен последний солдат. 
Эти, ставшие хрестоматийными, сло-
ва, которые произнес великий русский 
полководец Суворов, послужили де-
визом всех поисковых отрядов России. 
Их и напомнил в этот день депутат 
Павел Киселев всем собравшимся в 
школьном актовом зале.

– Вы делаете очень важное дело 
– растите настоящих патриотов, зна-
ющих историю, – отметил Павел Ва-
сильевич. – Для того чтобы в сле-
дующем году вы смогли найти еще 
больше воинов, погибших на полях 
сражений в годы Великой Отечествен-
ной войны, мы и дарим вам два но-
вых металлоискателя.

Радость ребят была беспредельна! 
Вместе с ними искренне, почти по-
мальчишески, радовался и их настав-
ник, Азат Абдрахманович Халилов.

«заря» ищет солдат 
последней Войны

Марат Гайнуллин. Фото Вячеслава Шишкоедова

эта удивительНая история Началась еще в Начале декабря, когда 
На прием к председателю заксобраНия владимиру мякушу 
в обществеННую приемНую дмитрия медведева приехали гости 
из аргаяшского райоНа - глава яраткуловского сельского поселеНия 
ильгиз туктаров и учитель местНой школы азат халилов.

Благодаря депутатам Законодательного Собрания 
у поисковиков из отряда «Заря» появились новые металлоискатели
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Н
а минувшей неделе в рамках совещания при гу-
бернаторе Челябинской области главы районов 
Челябинска представили Борису Дубровскому 

проекты благоустройства общественных пространств и 
дворов на 2019 год. В рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды» областной центр получит 
431,73 млн рублей. Кроме того, по поручению главы 
региона из областного бюджета будет выделено 481,98 
млн рублей на подготовку столицы Южного Урала к за-
седанию Совета глав государств-членов ШОС и саммиту 
БРИКС в 2020 году. Всего на будущий год на преображе-
ние Челябинска направят 913,71 млн рублей.

Таким образом, губернатор утвердил перечень ос-
новных проектов благоустройства областного центра. 
Например, в Калининском районе обустроят прогулоч-
ную зону на Университетской Набережной. В Курчатов-
ском районе пройдет реконструкция скверов на улицах 
Красного Урала и 40-летия Победы. Масштабный проект 
благоустройства парка Плодушка вступит в фазу реали-
зации в Ленинском районе. В Металлургическом районе 
облагородят сквер Юбилейный. В Советском районе 
благоустроят пляж на переулке Дачном в поселке Смо-
лино, стадион АМЗ, сквер им. Колющенко, сквер рядом с 
ДК «Бригантина», пешеходную зону по улице Красная. В 
Тракторозаводском районе проведут работы в детском 
парке им. В.В. Терешковой. В Центральном районе бла-
гоустроят один из бульваров на проспекте Ленина.

Александр Патритеев.

Юрий карликаноВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области:

Программа благоустройства, утвержденная главой региона Борисом Дубровским, 
охватывает весь Южный Урал. В целом на нее планируется выделить более 1,5 мил-
лиарда рублей, и в эти дни губернатор проводит ряд встреч с главами территорий, в 

том числе и с главами районов города Челябинска. На благоустройство областного центра 
в 2019 году предусмотрено около 1 миллиарда рублей. Часть средств – это финансовые 
ресурсы, которые будут направлены на реализацию проекта «Городская среда», часть 
денежных средств выделена Борисом Дубровским по линии подготовки к саммитам ШОС 
и БРИКС. Главы районов города Челябинска защитили свои программы перед губернато-
ром, который их одобрил, но тем не менее высказал ряд замечаний. В первую очередь, 
он рекомендовал заранее продумать, каким образом объекты, которые планируется 
ввести в строй к саммитам, будут эксплуатироваться и сохраняться в дальнейшем. Во-
вторых, сколько времени будет отведено на подготовительный этап. Глава региона акцентировал внимание на том, что 
подготовительные работы, в частности, конкурсные процедуры, должны быть завершены своевременно, в сжатые сроки, 
чтобы благоприятный период времени направить непосредственно на реализацию проекта. В свою очередь мы, 
депутаты Законодательного Собрания, видим свою задачу в контроле качества исполнения работ. Считаем беспре-
цедентным решение губернатора направить такие крупные финансовые средства на благоустройство Челябинска.

анатолий Вершинин, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области:

Губернатор Борис Александрович Дубровский принял решение выделить порядка 
913 миллионов рублей на благоустройство Челябинска в 2019 году. На эти деньги 
будет производиться ремонт и обустройство скверов, парков, дворовых площа-

док, общественно значимых мест. Самое главное, что предварительно проводились 
общественные обсуждения с участием жителей, с привлечением активистов, депутатов 
всех уровней, и каждый объект имеет значимость для большого количества людей. 
Например, в Калининском районе будет масштабно благоустроена прогулочная зона 
на Университетской Набережной, которая важна не только для района, это магистраль, 
связывающая центр города с активно развивающимся Северо-Западом. Важность 
таких решений сложно переоценить, ведь от того, какой город нас окружает, какие 
места общего пользования у нас есть, зависит будущее наше и наших детей.

Губернатор борис Дубровский утверДил 
проекты блаГоустройства Челябинска 
на буДущий ГоД 

южноуральскую столицу 
ждет преображение

Борис ДуБроВСкий, 
губернатор Челябинской 

области: 

наша главная цель – 
улучшение качества 
жизни в каждом 

населенном пункте 
Челябинской области.

константин толкачеВ, 
депутат Законодательного 

Собрания Челябинской области 
(Курчатовский избирательный 

округ №13):
Как депутат Законодательного Собрания, 
который избирался в большей степени по 
городским территориям, безусловно, под-

держиваю решение губернатора Бориса Алек-
сандровича Дубровского о выделении денеж-
ных средств на благоустройство Челябинска. 
Только в Курчатовском районе, который входит 
в состав моего избирательного округа, пройдет 
реконструкция скверов на улицах Красного Урала и 40-летия Победы. Считаю 
крайне позитивным, что уже третий год подряд финансирование именно про-
граммы благоустройства идет по нарастающей. Чем ближе к саммитам ШОС и 
БРИКС, тем все заметнее, как меняется облик южноуральской столицы, и, 
как не раз отмечал глава региона, все, что будет сделано, станет наследи-
ем для челябинцев.

П
еред участниками пленар-
ного заседания выступил 
председатель Палаты 

молодых законодателей Николай 
Бурматов, который отчитался о про-
деланной работе за последние 12 
месяцев, рассказал о том, каких ре-
зультатов удалось добиться, а также 
озвучил планы на следующий год.

Так, молодые законодатели 
приняли участие в V Форуме реги-
онов, который состоялся в Могиле-
ве, участвовали во II Евразийском 
женском форуме. Не остался без их 
внимания и проект Федерального 
закона «О молодежи и государ-
ственной молодежной политике в 
Российской Федерации», в который 

были внесены различные поправ-
ки и предложения. Добавим, что 
законопроект уже был одобрен 
российскими регионами, в насто-
ящее время он находится на дора-
ботке комитета Совета Федерации 
по социальной политике.

Ирина Яббарова 

На девятом заседаНии 
палаты молодых 
закоНодателей, действующей 
при совете федерации, были 
подведеНы итоги работы 
за прошедший год, также 
участНики заседаНия 
обсудили проект 
федеральНого закоНа 
 «о молодежи и 
государствеННой 
молодежНой политике» 
и работу в молодежНой 
палате представителей 
беларуси. участие в девятом 
заседаНии палаты молодых 
закоНодателей приНимали 
молодые парламеНтарии 
южНого урала.

молодые парламентарии подВели итоги года

Молодые законодатели обсуждают актуальные вопросы  

Южноуральская делегация 
в Совете Федерации
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-В 
следующем году Челя-
бинскую область ожидает 
большая и серьезная из-

бирательная кампания, – обратил 
внимание первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрий Карлика-
нов (фракция «Единая Россия»). – По-
этому очень важно на старте догово-
риться о правилах игры. Все согласны 
с тем, что выборы должны проходить 
в рамках избирательного законода-
тельства, политические силы заинте-
ресованы, чтобы выборы были чест-
ными и легитимными. Именно такой 
позиции придерживается и партия 
«Единая Россия», которая призывает 
своих политических оппонентов так-
же следовать принципам честности и 
открытости. 

Как добавила заместитель пред-
седателя избирательной комиссии 
Челябинской области Елена Шубина, 
выборы должны быть открытыми, 
доступными, понятными, а потому 

важнейшая задача, которая стоит пе-
ред системой избирательных комис-
сий, – вызвать доверие избирателей 
к процессу голосования и к результату 
выборов.

В настоящее время на рассмо-
трение депутатского корпуса вне-
сен законопроект, который предпо-
лагает ряд новшеств в избиратель-
ном законодательстве. Например, 

предлагается заменить открепи-
тельные удостоверения на голосо-
вание по месту нахождения в день 
выборов. Кроме того, на выборах 
2019 года будет применяться ку-

ар-кодирование протоколов участ-
ковых комиссий. Это позволит 
обеспечить не только ускоренный 
ввод протоколов участковых из-
бирательных комиссий, но и помо-
жет избежать каких-либо ошибок 
в протоколе. Если ошибка будет 
допущена, то ее тут же распознает 
компьютер.

Помимо этого, за работой всех 
избирательных участков можно 
будет наблюдать в режиме реаль-
ного времени через видеокамеры. 
Кстати, видеонаблюдение будет 
вестись не только в помещениях 
участковых избирательных ко-
миссий, но и в территориальных 
избиркомах, это позволит сделать 
открытым подведение итогов го-
лосования. 

– Ни в одной стране мира не 
существует настолько открытого 
процесса подведения итогов го-
лосования, – обратила внимание 
заместитель председателя област-
ного избиркома.

Добавим, что подписавшим 
соглашение о честных выборах 
политическим партиям теперь 
предстоит наладить тесное вза-
имодействие с избирательными 
комиссиями по вопросам обуче-
ния своих наблюдателей. Такая не-
обходимость есть, учитывая, что 
в ходе предыдущих избиратель-
ных кампаний ряд наблюдателей 
демонстрировали свое незнание 
определенных норм действующего 
законодательства, из-за чего воз-
никали неприятные инциденты.

Ирина Яббарова.
Фото Дмитрия Куткина

циВилизоВанная 
конкуренция

акТуально

П
о словам заместителя предсе-
дателя областного парламен-
та, руководителя комитета 

по социальной политике Александра 
Журавлева (фракция «Единая Россия»), 
вопрос предоставления жилья детям-
сиротам крайне актуален для нашего 
региона, однако финансирования, вы-
деляемого из федерального бюдже-
та, недостаточно, чтобы закрыть все 
потребности по этому направлению. 
Например, если в 2018 году из феде-

ральной казны Челябинской области на 
приобретение жилья для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения роди-
телей, было выделено 127 миллионов 
рублей, то на следующий год эта сумма 
составит всего 123 миллиона рублей.

– Мы должны делать все возмож-
ное, чтобы дети-сироты были обеспе-
чены жильем, – прокомментировал 
Александр Журавлев. – Для решения 
этого вопроса необходимо увеличи-
вать финансирование. Поэтому от име-

ни депутатов областного парламента 
на федеральный уровень будет на-
правлено обращение с просьбой рас-
смотреть эту возможность.

Что касается общего финансиро-
вания этого направления, то оно со-
ставило в 2018 году 677,16 миллиона 
рублей.

В целом по итогам уходящего года 
для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, приобретено 
776 квартир. Львиная доля квадратных 

метров приобретается в новостройках, 
ряд территорий области нашли воз-
можность направить денежные сред-
ства в долевое строительство. Это, по 
мнению министра социальных отно-
шений Челябинской области Татьяны 
Никитиной, позволит обеспечить де-
тей-сирот качественным жильем.

Стоит отметить, что на сегодняш-
ний день в очереди на получение 
жилья насчитывается порядка 13 ты-
сяч детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. При этом 
областной минсоц обращает внима-
ние на наличие двойной очередно-
сти, что не позволяет планомерно 
обеспечивать сирот положенными по 

закону квадратными метрами.
– Двойная очередность у нас по-

явилась в результате судебных реше-
ний, – заметила Татьяна Никитина. – 
Поскольку решение суда мы обязаны 
выполнять в первую очередь, то дети-
сироты, стоящие в обычной очереди, 
вынуждены ожидать свои квартиры 
дольше определенного срока. Таким 
образом, нарушаются их права.

Решение проблемы двойной оче-
редности пока, что называется, повис-
ло в воздухе. Тем не менее участники 
заседания попросили представителя 
прокуратуры обратить внимание на 
этот вопрос.

Ирина Яббарова

программа по обеспечеНию жильем детей-сирот и детей, оставшихся без попечеНия родителей, требует 
дополНительНого федеральНого фиНаНсироваНия. к такому выводу пришли депутаты закоНодательНого 
собраНия челябиНской области На заседаНии комитета по социальНой политике, рассматривая ход 
реализации этой программы.

жилье для сирот 13 тысяч детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
состоит в очереди на 
получение жилья.

776 кВартир 
было приобретено для 
данной категории 
населения в текущем году.

александр ЖураВлеВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Один из серьезных вопросов, касающийся 
социальной защиты, –  это обязательство 
государства обеспечить детей-сирот и де-

тей, оставшихся без попечения родителей, жи-
льем. Мы со своей стороны делаем все, чтобы 
этот вопрос решить. Сегодня перед нами стоит 

задача по увеличению количества жилых помещений, приобретаемых для де-
тей-сирот. К сожалению, пока выйти на планомерное обеспечение всех стоящих 
в очереди детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, у нас не 
получается. В числе объективных причин –  недостаток финансирования. Поэтому 
на очередном заседании комитета принято решение направить в областное 
и федеральное правительство обращение с просьбой рассмотреть возмож-
ность увеличить финансирование на строительство жилья для детей-сирот.

Политические силы в Челябинской области смогли прийти к соглашению 
о честной конкуренции на будущих выборах

Власть должна делать все возможное, 
чтобы дети-сироты были обеспечены жильем

южНый урал в следующем году 
ожидает масштабНая 
избирательНая кампаНия. 
жителям региоНа предстоит 
определиться с выбором 
губерНатора, челябиНцы будут 
выбирать депутатов городской 
думы, также в ряде территорий 
пройдут муНиципальНые 
выборы. порядка 500 маНдатов 
в общей сложНости предстоит 
распределить в ходе 
предстоящей избирательНой 
кампаНии.

Все участники встречи поставили свои подписи под соглашением
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доБрые дела

Т
ак, не осталась без внимания 
южноуральских парламента-
риев просьба семьи Балгужи-

новых, проживающей в Кизильском 
районе. 8 августа этого года на район 
обрушился ураганный ветер, который 
не только изрядно напугал местных 
жителей, но и наделал бед. В числе 
наиболее пострадавших – дом семьи 
Балгужиновых. Как рассказал глава 
семьи Толеген Жумабекович, ураган-
ный ветер полностью сорвал кровлю 
и обрушил кирпичную кладку одной 
из стен дома. В момент природного 
катаклизма в доме был только 14-лет-
ний племянник хозяев дома. Мальчик 
чудом не пострадал.

Спустя пару дней с рабочим визи-
том Кизильский район посетил пред-
седатель областного парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») и заместитель председателя 
Законодательного Собрания Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия»).

Набравшись смелости, глава семьи 
обратился за помощью к парламен-
тариям.

– Владимир Викторович и Анато-
лий Иванович, внимательно выслушав 
мой рассказ о нашей беде, пообещали 
помочь, – вспоминает Толеген Бал-
гужинов. – Благодаря их вниманию 
нам были выделены деньги – 137 419 
рублей. Как только они были перечис-
лены, мы сразу приступили к ремонт-
ным работам. К холодам успели за-
кончить. Очень благодарен депутатам 
за помощь, если бы не они, для нашего 

семейного бюджета провести ремонт 
кровли было бы очень накладно.

с миру пО нитКе
Не осталась без внимания пар-

ламентариев и семья погорельцев из 
села Октябрьского одноименного рай-
она. 13 ноября случилась страшная 
трагедия: пока супруги были на работе, 
а сын в школе, дотла выгорел дом. Се-
ляне остались без крыши над головой и 
без средств к существованию.

На ночевку погорельцев приютили 
соседи. От безысходности семья обра-
тилась за помощью к депутату Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Николаю Янову (фракция 
«Единая Россия»). На приеме по лич-
ным вопросам погорельцы рассказали 
парламентарию о своей беде. Николай 
Янов пообещал найти способ оказать 
помощь. В поисках решения пробле-
мы депутат обратился за советом к 
председателю областного парламента 
Владимиру Мякушу (фракция «Единая 
Россия»). Обсудив ситуацию, депутаты 
приняли решение о необходимости вы-
деления денежных средств на покупку 
нового дома. Кстати, новое жилье на-
шлось быстро в соседней деревушке 
Сысоева. Цена вопроса – 680 тысяч 
рублей, но таких денег у семьи нет. Что-
бы помочь приобрести новое жилье, 
Николай Янов за счет личных средств 
выделил 50 тысяч рублей, 100 тысяч 
рублей было направлено из средств 
партии «Единая Россия». Поддержало 
семью погорельцев по просьбе Вла-
димира Мякуша и министерство со-
циальных отношений, также выделив 
часть средств на покупку дома. Частич-
но денег на покупку дома семья заняла 
у друзей и родственников.

Собранные с миру по нитке де-
нежные средства были переданы по-
горельцам 19 декабря. Совсем скоро 
семья справит новоселье. 

не Оставить без КрОва
Не смогли остаться в стороне де-

путаты Законодательного Собрания 
Челябинской области, узнав о жиз-
ненных трудностях многодетной се-
мьи Березиных из Красноармейского 
муниципального района. В семье 
трое мальчишек, которых воспитыва-
ют папа и бабушка.

Квартира, где проживает семья, 
была куплена на средства ипотеч-
ного кредита, его оформляла мама 
ребятишек. Однако в какой-то мо-
мент в семье начались финансовые 
трудности, из-за которых стало не-
возможно выплачивать кредит. Не 
выдержав груза проблем, мать ребя-
тишек добровольно ушла из жизни. 
После ее смерти в права наследова-
ния вступили дети, которые рискова-
ли остаться без крыши над головой, 
поскольку банк грозился выставить 
квартиру на торги.

Отец мальчишек Иван Березин по-

пытался решить вопрос в судебном 
порядке. О трудностях семьи узнали 
южноуральские парламентарии.

– Ситуация неординарная и ре-
зонансная, – прокомментировал 
председатель областного парламен-
та Владимир Мякуш. – Дети мог-
ли остаться без крова, поэтому мы 
оперативно подключились к реше-
нию этой проблемы. Депутаты от-
кликнулись на мой призыв, пришли 
на внеочередное заседание фракции 
«Единая Россия» и все как один вы-
сказались, что нужно сложиться, для 
того чтобы рассчитаться с банком. 
Деньги, которые мы собрали, напра-
вим на создание условий для детей: 
на ремонт, приобретение хоккейной 
формы и вещей первой необходимо-
сти, бытовой техники.

Спустя несколько дней после при-
нятого решения парламентарии при-
ехали в гости к семье, посмотрели, 
как живут ребятишки, пообщались 

с отцом и бабушкой, узнали, какие 
еще проблемы необходимо решить. 
Накануне 1 сентября подарили детям 
книги, школьные принадлежности и 
планшет. Депутат Законодательного 
Собрания Дмитрий Мешков привез 
семье продуктовые наборы: макаро-
ны, крупы и муку. Также депутат вру-
чил старшему сыну Ивана компьютер 
и принтер, которые пригодятся для 
выполнения домашних заданий и 
подготовки рефератов.

Совсем недавно в квартире Бере-
зиных завершился ремонт, который 
организовал депутатский корпус За-
конодательного Собрания. Сделано 
было много – от застекления бал-
кона, ремонта полов, выравнивания 
стен и наклейки обоев до установки 
сантехники, водонагревателя, душе-
вой кабины. Также была приобретена 
необходимая мебель. 

Ирина Яббарова

чужих бед Не бывает. в этом 
увереНы депутаты 
закоНодательНого собраНия 
челябиНской области. а потому 
просьбы о помощи Не остаются 
без вНимаНия. парламеНтарии 
Не только готовы поддержать 
советами, Но и оказать реальНую 
помощь добрыми делами.

Владимир Мякуш с семьей Березиных

помощь от депутатоВ


